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#regularizaçãofundiária

mutuários 

1.116 moradores do ‘conjunto 
itajuíbe’, em ferraz, recebem 

suas matrículas da cdhu

P3

ganham escrituras

acompanhe nossas edições diárias - on lineargumento

inscrição para 
estibular da 

fatec de Mogi 
encerra na 

quinta, dia 15
Interessados em estudar na Faculdade de Tec-

nologia (Fatec) de Mogi das Cruzes têm somente até 
quinta-feira (15) para fazer a inscrição no Vestibular 
2023. Importante não deixar para o último dia. Isso 
porque, na quin-
ta-feira, as inscri-
ções serão recebi-
das somente até 
às 15h; após isso, 
o sistema online 
fecha. A taxa é de 
R$ 91,00.  

Escola da 
Natureza 
finaliza 

atividades

P5

não me identifico 
com a seleção
O Brasil perdeu da Croácia e foi des-

classificado! Pergunto: e daí? Não vejo ali 
ninguém do meu Corínthians, do Atlético 
Mineiro, Flamengo, Internacional, Grêmio, 
São Paulo etc. Para mim, tanto fez.

P2

Jandira 
celebra  59 
anos neste 
sábado (10)

a cidade de Jandira completou, na 
última quinta-feira (8), 59 anos de eman-
cipação político-administrativa. e neste 
sábado (10), a Prefeitura realizará uma 
grande festa para comemorar. 

a festividade do quinquagésimo nono 
aniversário do município acontecerá a partir 
das 14h, na Praça de eventos, e contará com 
diversas atrações, como shows ao vivo com 
os grupos Vou pro sereno e envolvência, além 
de diversão garantida para toda faixa etária, 
sorteios e muito mais. 

seguindo com o propósito de auxiliar 
as pessoas que se encontram em situação 
de vulnerabilidade social, a entrada será 1kg 
de alimento não perecível, tendo em vista que 
toda a arrecadação será revertida ao Fundo 
social de solidariedade.
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VAMOS ÀS RUAS CONTRA A 
ELEIÇÃO DO TARCÍSIO. QUE TAL?

Do eDitor

VEJAM SÓ. SOU ELEITOR DE 
SÃO PAULO e acho que os paulistas 
que criticam os votos de nordestinos 
deveriam pedir desculpas. Os nordes-
tinos dão votos de forma inteligente. 
Nós, paulistas, é que somos “jumen-
tos eleitorais”. E, antes que a vetusta 
leitora ou o engalanado leitor fiquem 
bravos comigo, exemplifico.

O sujeito que foi reeleito gover-
nador do Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite, é gaucho e, portanto, do Rio Grande do Sul. Assim como quem 
ganhou no Acre é acreano, quem ganhou na Bahia é baiano, quem 
ganhou no Espírito Santo é capixaba, quem ganhou em Goiás é goiano. 
Aqui, bem acima, os eleitores de Minas Gerais elegeram um mineiro 
para governador.

São Paulo elegeu um carioca. Pior, um sujeito que antes das 
eleições 2022 nunca militara um dia na vida na política de São Paulo. 
A justificativa de muitos foi “odeio o PT” ou “odeio o Haddad”. Se isso 
justifica tamanha burrice, não sei, mas o resultado foi este: São Paulo 
elegeu um cara “de fora”, Tarcísio de Freitas, que já está escolhendo 
gente “de fora” para montar a sua equipe de governo.

Paciência, ele pode, já que foi o escolhido do povo paulista. Mas, 
eu estou inconformado com a vitória de Tarcísio, e já que os bolso-
naristas inventaram uma nova regra, proponho irmos para as ruas 
questionar a eleição do Tarcísio, alegando que houve fraude, urnas 
com um único número de patrimônio, ou mesmo pedir intervenção 
militar para impedi-lo de tomar posse no cargo.

Valdemar Costa Neto, presidente do PL e o vice da Repúbli-ca, 
Hamilton Mourão (PRB), recém-eleito senador, são dois patrocina-
dores dessa pouca vergonha que eleitores devotos de Jair Bolsonaro 
estão causando nas ruas e estradas do país.

Costa Neto quis dar um ‘passa-moleque’ no Tribunal Superior 
Eleitoral, questionando urnas eletrônicas e levou um ‘nó tático’ do 
ministro Alexandre de Moraes, que exigiu em 24 horas, relatórios de 
análises do primeiro e segundo turnos.

Motivo, o PL de Valdemar elegeu 99 deputados e 14 senadores, 
mas queria rever só a votação do presidente eleito Lula. “Que tal rever 
as votações dos deputados também?”, propôs Moraes para encerrar a 
investida. Já Mourão é um general que usa de moral provisória e visão 
míope para não enxergar golpismo nos atos de rua.

silêncio de bolsonaro é “negócio de covarde”
do “uol”

O general Santos Cruz (foto), ex-ministro-chefe 
da Secretaria de Governo da Presidência no governo de 
Jair Bolsonaro (PL), criticou o chefe do executivo por seu 
silêncio após ser derrotado nas eleições de 2022 para Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), o que, segundo ele, contribui 
para atos golpistas que ainda permanecem em frente a 
unidades das Forças Armadas. As declarações foram dadas 
em entrevista ao site Metrópoles.

“Se eu perdesse uma eleição com 49% dos votos, eu 
viraria líder de oposição na hora, uma oposição construtiva, 
forte, atuante, não pode ficar de boca fechada 22 dias. Esse 
silêncio pode ser interpretado como um negócio de covarde, 
de você esperar que o circo pegue fogo para ver como pode 
se beneficiar. Ele precisa fazer uma transição segura, passar 
segurança para o povo e não deixar as pessoas perdidas. Esse 
silêncio é inaceitável, ele ganha para trabalhar”.

Bolsonarismo como “seita” - Santos Cruz também 
classificou como “desgastante” a relação de Bolsonaro 
com os militares e ainda disse que os bolsonaristas se 
comportavam como se fossem de uma seita.

O ex-aliado embasou sua comparação no fato de que 
as seitas teriam líderes inquestioná-veis por seus seguido-
res e que os grupos bolsonaristas fariam ataques criminosos 
e coordenados contra alvos escolhidos. “Esse povo aí na 
frente dos quartéis, todo dia tem pelo menos uma ou duas 

Acompanhando as discussões 
de diversos comentaristas após a 
derrota da seleção brasileira para 
o time da Croácia, pelas quartas de 
finais da Copa do Qatar, o assunto do 
momento é a substituição do técnico 
Tite, que se despediu do comando 
ainda na entrevisdta coletiva, assim 
que a partida acabou.

Crescem as apostas de que um 
técnico estrangeiro, pela primiera vez, 
possa ser escolhido para dirigir a sele-
ção nacional. Os nomes sugeridos são 
de treinadores badalados, 
como Guardiola, do Man-
chester, Abel Fer-reira, 
do Palmeiras, Carlo An-
celotti, do Real Madrid.

Bom, se realmente 
escolherem um estran-
geiro, daí que de “sele-
ção” poderemos mudar 
o nome para “legião” 
estrangeira. Para  mim, 
como torcedor, já está 
difícil morrer de paixão 
para o escrete canarinho 
- pois ali só jogam atletas 
que atuam na Europa.

mensagens falsas para 
mantê-los ali”.

B o l s o n a r o  d i -
zia que “exército era 
dele” - Sobre as Forças 
Armadas, o general 
entende ter sido um 
erro que elas partici-
passem do processo 
eleitoral e também ter 
produzido o relatório 
com conclusão dúbia 
sobre as urnas eletrônicas. Para ele, o longo tempo afastado 
da política fez com que o Exército ganhasse relevância com 
a população, mas que durante o governo Bolsonaro isso se 
perdeu porque o presidente falava “que o Exército era dele 
e isso não tem nada a ver”.

Santos Cruz diz que não votou em Bolsonaro. O 
ex-ministro também afirmou que militares da ativa deve-
riam manter distância da política institucional, para evitar 
confundir os posicionamentos pessoais com o das Forças 
Armadas. Na entrevista, ele evitou revelar o seu voto, mas 
disse que nunca pensou em apoiar Jair Bolsonaro.

“Minha experiência com ele foi muito ruim, não 
tinha nenhuma condição de apoiar”, finalizou.

eu, torcedor, não me identifico mais 
com os jogadores da nossa seleção

Inclusive, outro assunto van-
tilado sobre futuras promessas que 
atuam aqui no país é que, para conse-
guir uma vaga no time, tem que atuar 
num grande clube europeu.

O Brasil perdeu da Croácia 
e foi desclassificado! Pergunto: e 
daí? Não vejo ali ninguém do meu 
Corínthians, do Atlético Mineiro, 
Flamengo, Internacional, Grêmio, 

São Paulo etc. Então, para mim tanto 
fez que o Brasil perdeu.

Aliás, no vôo de “volta ao 
país”, apenas 6 (seis!) dos 26 atletas 
pousaram nessas terras. Ou seja, 
não tivemos o prazer de agradecer, 
xingar, elogiar. Aliás, boa parte dos 
jovens talentos que disputaram a 
Copa, eu nunca vi jogar. Então, vida 
que segue. 

jogadores brasileiros se consolam aPós a derrota
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A Prefeitura de Ferraz de Vas-
concelos, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Habitacional, 
Relações Comunitárias e Favelas, 
entregou nesta quinta-feira, 8 de de-
zembro, mais de 1000 matrículas para 
os moradores do bairro Fazenda Ita-
juíbe. A cerimônia ocorreu na Escola 
Municipal de Educação Básica (Emeb) 
Professora Nurimar Martins Hiar, com 
a presença da chefe do Executivo, 
Priscila Gambale, autoridades locais 
e os moradores contemplados. 

A entrega definitiva da docu-
mentação vai de encontro com o 
sonho de diversas famílias residentes 
no local que há anos esperavam por 
este feito. Ao todo, serão beneficiadas 
1.116 famílias.

Vale salientar que os moradores 
da área estavam como posseiros, já 
que eles não tinham o documento 
legal da propriedade. Com a entrega 
das escrituras essa realidade mudou, 
dando mais garantia a eles. 

A prefeita de Ferraz de Vascon-
celos destacou a relevância do evento. 

“O sonho de ter em mãos a documentação 
foi concretizado hoje em mais de mil famí-
lias do bairro Fazenda Itajuíbe. Desde o ano 
passado estamos lutando para regularizar 
as escrituras de diversos moradores, e 
assim estamos fazendo. Respeitando o 
direito de moradia de cada munícipe”, 
disse Gambale. 

Na ocasião, participaram do evento 
os secretários Carlos Alexandre e Dom 
Souza, de Secretaria da Secretaria de 
Desenvolvimento Habitacional, Relações 
Comunitárias e Favelas, e Comunicação, 
respectivamente. 

Estiveram presentes também os 
vereadores Álvaro Costa (Kaká), Hodirlei 
Martins (Mineiro), Osni Pasquarelli (Ní) 
e Nelson Mesquita (Tio Nelson da Van). 
Participaram da cerimônia de entrega o 
gerente da CDHU, Luiz Cláudio, e supe-
rintendente de Regularização Fundiária da 
CDHU, Candelária Reyes Garcia. 

sergio rodrigues

neno ferrari 
assume pasta 
de Habitação 
Social

O ex-vereador Willian Ferrari, 
mais conhecido como Neno Ferrari, foi 
nomeado como chefe da nova Secreta-
ria de Habitação e Interesse Social, em 
Poá.  A prefeita Marcia Bin oficializou 
a nomeação na terça (6).

A novíssima pasta objetiva, prin-
cipalmente, auxiliar a administração 
municipal nos assuntos relacionados 
à políticas públicas de Habitação.

Ela foi desvinculada da Secretaria 
de Obras Públicas, pela Lei Comple-
mentar nº 13/2022, de 29 de novem-
bro último. Dentro de suas principais 
atribuições está a implementação do 
Plano Municipal de Habitação, coorde-
nar a política de habitação e loteamento 
urbanizados destinados à população em 
situação de vulnerabilidade, promoven-
do articulação com órgãos dos governos 
de esfera estadual e federal para desen-
volvimento de programas, projetos, 
celebração de convênios e parcerias.

A secretaria contará com a mes-
ma estrutura e quadro de servidores da 
antiga diretoria. O que muda é o status 
de “departamento” para “Secretaria” 
nomeando novo responsável para gerir 
a p asta, de extrema importância para o 
desenvolvimento de Poá.

Marcia Bin (PSDB) comentou: 
“estou certa de que Willian Ferrari 
exercerá essa função com muita de-
dicação, responsabilidade e empenho, 
pois possui extremo comprometimen-
to e conhecimento das necessidades 
atuais na área de habitação”.

Ex-vereador por 3 mandatos, 
Neno Ferrari destacou que assumirá 
essa nova missão com muita garra 
e determinação e se empenhará de 
forma árdua para que a Pasta cumpra 
com seu propósito. 

ferraz dá início ao 
programa gratuito 
de castrações
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A Prefeitura de Ferraz 

de Vasconcelos, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
iniciou na última sexta-feira 
(25) os trabalhos do programa 
de castração e micro-chipagem 
gratuita em cães e gatos. A ação 
ocorreu no Parque Municipal 
Nosso Recanto, no Jardim Pé-
rola, no Castramóvel que está 
no local. 

Ao todo, 300 animais 
participaram da iniciativa. Na 
sexta, 150 gatos passaram pelo 
processo. No sábado, foi a vez 
de 150 cachorros também 
serem castrados e microchi
-pados. 

A ação é destinada aos 
munícipes que fizeram a ins-
crição no site da Prefeitura du-

rante este ano. Dessa 
forma, as equipes do 
Meio Ambiente re-
alizaram o contato 
telefônico com as fa-
mílias que se encai-
xaram nos critérios e 
foram contempladas.

De acordo com 
o titular da pasta, 
Moacyr Alves, o pri-
meiro dia de castra-
ções mostra como o 
projeto é um sucesso na cidade. “Esse 
é um serviço de extrema importância 
aqui no município, pois estamos inves-
tindo na proteção e na saúde dos nossos 
animais. Recebemos muitas inscrições 
e estamos muito felizes com o resulta-
do, principalmente em levar a castração 
para as famílias em vulnerabilidade”, 

“Recebemos muitas inscRições e 
estamos muito felizes com o Re-
sultado, pRincipalmente em levaR 
a castRação paRa as famílias em 
vulneRabilidade” 

destaca. 
Vale lembrar que como 

se trata de um programa per-
manente, os inscritos serão 
chamados aos poucos, de forma 
que toda demanda seja atendida. 
A pasta informa que em breve 
mais inscrições serão abertas. 

ferraz

POÁ

da secom-PoÁ

jamile matos/secom-ferraz

reguLarização
FunDiária

“a questão não é aPenas ter um 
teto, mas ter um documento 
dele é muito imPortante”

candelária reyes garcia 
regularização fundiária - cdhu

Laura Ramos/SECOM-Ferraz

escrituras
para moradores
do itajuíbe

1.116 novas

pRiscila Gambale mostRa o documento da escRituRa aos contemplados 

americanet na central 
10385 informa que 

telefones irão voltar em 
duas horas, mas de novo 

não cumpre a palavra

adilson santos

Pela manhã mais uma vez no-
tamos falhas no serviço de internet 
desta feita nas residências, foi for-
malizada a reclamação de protocolo 
2212095770 - como também em 
ligação na central 10385 o qual in-
formou por volta das 7h30 que seria 
normalizado dentro de duas horas, 
agora são 12h10 e até agora o servi-
ço não foi normalizado, sem contar 
que mais uma vez a empresa mente 
e engana seus clientes.

Neste sentido, solicitamos res-
postas da empresa sobre o assunto 
em tela.

poÁ com acento
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Escola da Natureza em Guararema 
finaliza cronograma de atividades

Em 2022, a Escola 
rEcEbEu visitas 

ilustrEs das 
crianças da rEdE 

dE Ensino

da secom-itaqua

Divulgação/SECOM

Desde a sua inauguração, a 
Escola da Natureza em Guararema 
tem sido um belíssimo cenário 
para diversas atividades. Em 2022, 
a escola recebeu visitas ilustres 
das crianças da Rede Municipal 
de Ensino. 

Com o retorno do Programa 
Colhendo Saberes na Escola da 
Natureza, na segunda quinzena de 
abril, mais de 2,9 mil crianças do 
Jardim I ao 5º ano, participaram 
de aulas-passeio na escola, tiveram 
contato com a natureza e desenvol-
veram atividades “mão na massa”. 

Uma das atividades de-
senvolvidas foi o Projeto Ecos 
- Educação Musical e Ambiental, 
que consistiu em uma atividade 
de início à musicalização, mi-
nistrada pelo instrutor musical 
André Pimenta, unindo o fazer 
musical (eco – som) à Educação 
Ambiental e preservação do meio 
ambiente (eco – ecologia). As 
crianças, além de conhecerem e 
aproveitarem os espaços da Escola 

da Natureza, participaram de uma 
oficina, em que confeccionaram 
instrumentos musicais a partir 
de sucata. 

O Programa Colhendo Sa-
beres na Escola da Natureza foi 
a primeira atividade extraclasse 
desenvolvida pela Secretaria de 
Educação em 2022 e não poderia 
ter sido diferente, já que o espa-
ço, amplo e repleto de espaços 
educadores, por si só oportuniza 
a contemplação, a aprendizagem e 
a conexão com a natureza. 

Uma das atividades de-

senvolvidas foi o Projeto Ecos 
- Educação Musical e Ambiental, 
que consistiu em uma atividade 
de início à musicalização, mi-
nistrada pelo instrutor musical 
André Pimenta, unindo o fazer 
musical (eco – som) à Educação 
Ambiental e preservação do meio 
ambiente (eco – ecologia). As 
crianças, além de conhecerem e 
aproveitarem os espaços da Escola 
da Natureza, participaram de uma 
oficina, em que confeccionaram 
instrumentos musicais a partir 
de sucata. 

faTeC de Mogi: estão 
na reta final inscri-
ções para o vestibular

Interessados em estudar na 
Faculdade de Tecnologia (Fatec) 
de Mogi das Cruzes têm somente 
mais alguns dias para fazer a ins-
crição no Vestibular 2023. O prazo 
termina na quinta-feira (15/12). 
A Fatec mogiana oferece 280 va-
gas distribuídas em cinco cursos 
superiores tecnológicos: Agrone-
gócio, Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas, Gestão de Recursos 
Humanos, Logística e Gestão Em-
presarial (este último em EAD).  

A Fatec de Mogi é uma 
instituição pública, com ensino 
gratuito. Uma vez aprovado no 

vestibular, o estudante não tem 
preocupação com a mensalida-
de até a conclusão dos estudos. 
Todos os cursos têm duração de 
3 anos e incluem a disciplina de 
inglês durante toda a formação 
como diferencial.    

Agronegócio e Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas têm 
80 vagas, cada, e turmas nos perí-
odos da tarde e noite; Gestão de 
RH e Logística ofertam 40 vagas, 
cada, e funcionam no período da 
manhã. Gestão empresarial é o 
único na modalidade EAD, e tem 
40 vagas.  

- 15/12/2022, até às 15h: Inscri-
ções para o Processo Seletivo no 
site vestibularfatec.com.br e en-
vio por meio digital, via upload, 
da documentação comprobatória 
- Valor da taxa R$ 91,00. 
- 05/01/2023, a partir das 15h: 
Divulgação dos locais de prova. 
- 08/01/2023 (domingo) às 13h: 
Exame - duração da prova: 5 
horas. 
- 09/01/2023 (segunda-feira), a 

Principais Datas do Vestibular da Fatec de mogi – 
1º semestre de 2023 - taxa de inscrição: r$ 91,00 

partir das 15h: Divulgação do 
gabarito oficial.  
- 18/01/2023, a partir das 15h: 
Disponibilização no site da lista 
de classificação geral, da lista 
de 1ª chamada dos candidatos e 
divulgação do desempenho dos 
candidatos  
- de 19/01 até 20/01/2023: Matrí-
cula da 1ª chamada e envio de 
documentação de matrícula por 
meio digital, via upload, pelos 


